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Наши выпускники
В марте 72 студента Техноложки стали дипломированными специалистами —  это выпускники инженерно-технологическо-
го факультета направлений подготовки «Химическая технология энергонасыщенных материалов и изделий» и «Химическая 
технология материалов современной энергетики».

Церемония проходила в Актовом 
зале, 13 студентов получили ди-
пломы с отличием. 5,5 лет обуче-
ния остались позади, а что даль-
ше? Мы попросили наших вы-
пускников рассказать о планах 
на будущее и поделиться воспо-
минаниями о времени, проведён-
ном в стенах института.

Валерия Черных:
— Учеба в СПбГТИ(ТУ) дала 

мне многое: безусловно каче-
ственное образование, практиче-
ский опыт, знакомства с прекрас-
ными людьми. Я выросла в стенах 
нашего института как личность, 
заложила фундамент своего раз-
вития как специалиста.

Спустя годы буду вспоминать 
классное время под названием 
студенчество: первые пары, пер-
вые прогулянные пары, бессонные 
ночи подготовки к экзаменам, бес-
ценные, душевные вечера с де-
вочками из моей группы за на-
писанием отчетов по лаборатор-
ным, а также формулированием 
грамотных и качественных выво-
дов по работам (Юрий Сергеевич, 
мы старались!). Столько теплых 
моментов мне подарил институт!

Техноложка для меня —  это 
большая глава моей жизни, неотъ-
емлемая и такая важная ее часть. 
Хочу поблагодарить преподава-
тельский состав моей выпускаю-
щей кафедры ИРРТ, 5 факультет 
и наш институт за знания, опыт 
и такую необходимую поддерж-
ку во всём! Обнимаю свою груп-
пу 575 и всех причастных к этому 
событию, мы сделали это!

Михаил Аршинов:
— Что мне дала учёба в Тех-

нологическом институте? Очень 
многое —  знания, опыт, прекрас-
ные знакомства, множество новых 
увлечений и, конечно же, огром-
ное количество приятных воспо-
минаний. Спустя время я с удо-
вольствием буду вспоминать учеб-
ные занятия, тренировки с нашей 
сборной по лёгкой атлетике, раз-
личные мероприятия и поездки. 
Техноложка для меня —  место, где 
я раскрыл себя во многих сферах 
жизни и нашёл людей, с которы-
ми я буду идти бок о бок по жизни.

Закончилась очередная боль-
шая глава моей жизни и началась 
новая, не менее увлекательная. 
Планирую работать и развивать-
ся как специалист.

София Кузнецова
— Я уже работаю по специаль-

ности в Петербургском институте 
ядерной физики им. Константино-
ва, в лаборатории производствен-
ного химического режима, которая 
занимается контролем водных те-
плоносителей реактора ПИК. Уче-
ба в СПбГТИ(ТУ) дала мне достой-
ный багаж знаний и уверенность 
в завтрашнем дне, поскольку была 
выбрана действительно актуаль-
ная специальность, что даёт ши-
рокий выбор в профессиональной 
сфере. Во время обучения прой-
дена некоторая «школа жизни», 
которая сформировала каждого 
из нас как личность.

Спустя годы я с улыбкой буду 
вспоминать все те трудности, ко-
торые мы преодолели вместе с од-
ногруппниками (группа 575). Это 

заставляет восхищаться силами, 
скрытыми в человеке, удивляет 
потенциал и масштаб возможно-
стей. Хочется вспоминать и под-
держку, которую мы оказывали 
друг другу в период радостей и не-
взгод, а также преподавателей, 
которые способствовали «зака-
ливанию стали».

Техноложка для меня —  до-
брый друг, с которым мы прове-
ли 5,5 лет жизни, но вынуждены 
расстаться, о котором всегда бу-
дешь вспоминать с большой те-
плотой. Каждый из нас пережил 
здесь что-то новое, поборол свои 
страхи и произвел неимоверную 
работу над собой. Слова благо-
дарности за все!

Иван Ершов:
— В этом году я планирую по-

ступать в аспирантуру на направ-

ление «Органическая химия» 
на кафедру ХТОСА, которую окон-
чил. Учёба в институте дала мне 
знания и тягу к химическим на-
укам, они помогают мне сейчас 
работать в синтетической лабо-
ратории и развиваться в этом на-
правлении. Также, благодаря Тех-
ноложке, я познакомился с одной 
прекрасной девушкой, в сентябре 
прошлого года мы поженились. 
Спустя годы я буду вспоминать 
преподавателей, некоторых из них 
уже нет с нами, а также многих 
других людей, с которыми я успел 
познакомиться в стенах вуза.

Техноложка для меня —  это ме-
сто, которое помогло сформиро-
вать мировоззрение и определить 
дальнейший жизненный путь.

Татьяна Морозова:
— Техноложка для меня —  

это отправная точка взрослой 
и самостоятельной жизни. Когда 
я поступала на инженерно-техно-
логический факультет, я совер-
шенно не понимала, какая у меня 
будет профессия и с какой сфе-
рой она будет связана, это мало 
волновало меня в 17 лет, тогда 
я даже не осознавала, для чего 
мне это пресловутое высшее об-
разование. И вот началась учё-
ба, куча предметов, лекции, кур-
совые, лабораторные, экзамены, 
зачёты, казалось бы, что в этом 
всём приятного, но с каждым го-
дом мне всё сильнее нравилось 
моё направление. И сейчас, по-
сле получения диплома, я устра-
иваюсь на работу по специаль-
ности.

Далеко немногие после школы 
понимают, какую профессию они 
хотят получить, но это и не столь 
важно, ведь за время обучения 
можно влюбиться в свою специ-
альность, которую вы выбрали 
случайно, найти себя в абсолют-
но другой сфере деятельности, 
превратить свои увлечения и хоб-
би в дело вашей жизни, обрести 
людей, которые разделят с вами 
этот путь.

Василий Николаев:
— После получения диплома 

хочу начать свою карьеру в атом-
ной отрасли, применяя знания, 
полученные в ходе обучения 
и на практике. Учеба в универ-
ситете развивает тягу к позна-
нию и аналитическое мышление. 
Кроме того, она дает умение на-
ходить выходы из трудных ситу-
аций. Я научился самостоятель-
ной жизни, обрел несколько хо-
роших друзей и большое количе-
ство полезных знакомств. Нельзя 
не отметить качество получен-
ных знаний, на которые я смело 
смогу опираться, развиваясь как 
специалист.

За время обучения мне уда-
лось поучаствовать в нескольких 
поездках, организованных вузом, 
каждая из них оставила яркий от-
печаток в моей памяти.

Техноложка для меня —  это ме-
сто где прошел один из самых не-
забываемых этапов моей жизни. 
Ребятам, которые только планиру-
ют поступать, я бы пожелал не бо-
яться грядущих трудностей и пе-
ремен, связанных с обучением.
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Учёный совет
Сообщение ректора СПбГТИ(ТУ) 
А. П. Шевчика на учёном со-
вете  было  посвящено  ме-
рам по повышению заработ-
ной платы преподавателям 
не старше 40 лет.

Как отметил Андрей Павлович, это весь-
ма актуальный вопрос: «Наша общая за-
дача —  создать необходимые условия для 
комфортной работы на кафедрах Техноло-
гического института молодых преподавате-
лей, нашей с вами смены».

Анализ возрастного состава кафедр 
в 2016 году показал, что большая часть 
учебных подразделений СПбГТИ(ТУ) об-
ладает крайне низким показателем кадро-
вого воспроизводства, а примерно треть 
вообще не имеет в своём составе препо-
давателей до 40 лет. Для изменения ситу-
ации руководство института ввело квоти-
рование ставок ППС, и в течение полугода 
кафедры пополнились молодыми кадра-
ми. Закреплению результата способство-
вали меры материальной поддержки, вве-
дённые в 2018 году. Дополнительные рас-
ходы составляли 2 млн руб. в месяц и рас-
пределялись либо по рейтингу молодых 
преподавателей, либо одинаковыми вы-
платами каждому. Данная мера поддержки 
имела большой успех —  произошло закре-
пление молодёжи в трудовых коллективах 
кафедр. В 2020 году был выработан новый 
механизм стимулирования ППС и установ-
лен предельный уровень дополнительных 
ежемесячных расходов на эти цели, кото-
рый может себе позволить институт в те-
кущих финансовых условиях. Новый прин-
цип поддержки молодых преподавателей 
устраняет риски, связанные с их переходом 
в старшую возрастную категорию.

В 2023 году ежемесячный фонд дополни-
тельной материальной поддержки всех пре-
подавателей в рамках общеинститутской 
программы составляет в среднем 10 млн 
400 тыс. руб., из них 2 млн 820 тыс. руб. 
ежемесячно направляется на поддержку 
молодых сотрудников. В феврале выплаты 
получили 295 человек, из них 71 относится 
к категории не старше 40 лет.

Основная кадровая задача для заведу-
ющих кафедрами в нынешних условиях со-
стоит в том, чтобы направить имеющиеся 
штатные ресурсы на формирование сба-
лансированного по возрасту преподава-
тельского коллектива, только в этом случае 
у научных школ Технологического институ-
та есть перспективное будущее.

Научный сотрудник кафедры
Программа грантов РФФИ для аспирантов стала важным механизмом поддержки молодых 
ученых и научных групп, она стимулировала зарождение новых идей, давала шанс реали-
зовать перспективные разработки. Четыре проекта СПбГТИ(ТУ) вошли в эту программу.

Елена Новожилова:
— На втором году обучения в аспиран-

туре на кафедре химической нанотехно-
логии и материалов электронной техники 
в 2019 году мы решили попробовать подать 
заявку на получение индивидуального гран-
та РФФИ. Тема моей диссертационной рабо-
ты —  «Синтез и электретные свойства плё-
ночных материалов на основе фторполиме-
ров и полиолефинов с привитыми оксидны-
ми структурами ванадия, титана и фосфора 
на поверхности». Электретные материалы 
повсеместно используются при изготовле-
нии электроакустических преобразовате-
лей (микрофонов), приборов для фильтра-
ции воздуха и даже при протезировании со-
судов человеческого организма. Думаю, что 
на решение конкурсной комиссии повлияли 
имеющийся научный задел и перспектив-
ность направления исследований.

Безусловно, грант помог при проведении 
исследований, оформлении прав на резуль-
таты интеллектуальной деятельности —  
нами получен патент на способ изготовле-
ния электретного материала, а также по-
ложительно повлиял на мою заработную 
плату. Но был еще один положительный 

момент —  этот грант стал для меня жест-
ким стимулом с точки зрения рабочей дис-
циплины. По условиям конкурса «Аспиран-
ты» за весь срок реализации проекта не-
обходимо было выполнить ряд таких не-
обходимых условий, как определенное 
количество публикаций в журналах из пе-
речня ВАК, апробация результатов иссле-
дования на конференциях, но самое глав-
ное —  выход на защиту в строго опреде-
ленный срок после окончания гранта.

На всех этапах моего обучения и ра-
боты на кафедре ХНиМЭТ мне помогал 
и продолжает помогать мой научный ру-
ководитель профессор Анатолий Алексе-
евич Малыгин, которому я обязана очень 
многим. Можно сказать, что он вырастил 
из меня грамотного научного исследова-
теля. И, конечно, на разных этапах рабо-
ты все без исключения коллеги меня под-
держивали, особенно когда что-то не по-
лучалось или просто было тяжело. Хоте-
лось бы выразить им всем благодарность!

Я воспринимаю как счастливую случай-
ность мой приход на кафедру ХНиМЭТ, 
именно здесь я действительно заинтере-
совалась наукой и поняла, что хочу про-

должать заниматься полимерами, но уже 
в контексте создания гибридных органо-не-
органических материалов с заданными 
функциональными характеристиками. Еще 
в процессе обучения в аспирантуре я нача-
ла заниматься преподавательской деятель-
ностью и сейчас, защитив кандидатскую 
диссертацию, планирую продолжать препо-
давать. Мне настолько нравится этот про-
цесс, что я пока не вижу себя никем дру-
гим, кроме как педагогом высшей школы.

Японская защита
Анастасия Дорохина весь свой учебный 
путь —  от бакалавра до аспиранта —  про-
шла в Технологическом институте, а не-
давно успешно защитила диссертацион-
ную работу и получила степень «Doctor 
of Philosophy in Engineering». На обучение 
в Японию в рамках программы двойного 
дипломирования Анастасия попала бла-
годаря партнерским отношениям между 
СПбГТИ(ТУ) и университетом Сидзуока.

М. М. Сычев, заведующий кафедрой 
теоретических основ материаловедения:

— В заключении соглашения с Уни-
верситетом Сидзуока нам очень помог 
отдел международных связей, в частно-
сти, Е. А. Александрова и В. В. Соболев. 
За годы сотрудничества был налажен об-
мен студентами и аспирантами, организо-
ваны взаимные визиты японских и рос-

сийских преподавателей, проводились 
совместные семинары, выполнен между-
народный научный проект по заказу ком-
пании Showa Denko K. K.

Анастасия Дорохина:
— Кафедра ТОМ дала мне возмож-

ность изучать именно то, что нравится —  
материаловедение, связанное с меди-
циной. Тема моего исследования —  лю-
минесцентные наноматериалы, которые, 
в частности, могут применяться для тера-
пии раковых заболеваний, сейчас этому 
направлению уделяется повышенное вни-
мание. Я убеждена, что именно благодаря 
актуальности темы на втором году маги-
стратуры, которую я проходила на кафе-
дре ТОМ, мне посчастливилось получить 
грант министерства науки и образования 
Японии и поехать на обучение в универси-

тет Сидзуока на четыре месяца. Мне уда-
лось познакомиться с японскими коллега-
ми и зарекомендовать себя. Отучившись 
один год в аспирантуре СПбГТИ, я уеха-
ла на оставшиеся три года в Японию. Об-
учение в этой стране было моей целью, 
и я очень благодарна институту, кафедре 
ТОМ и её сотрудникам за помощь и под-
держку! После защиты я получила при-
глашение от университета продолжить 
работу теперь уже в качестве научного 
сотрудника.

Сохраняя память
30 марта состоялось открытие мемориального кабинета Анатолия Сергеевича 
Дудырева, ректора и президента СПбГТИ(ТУ). В церемонии принял участие 
Почётный доктор Технологического института Ли Чул Тэ, профессор 
Данкукского университета.

Обстановка кабинета сохраня-
ет всё, что окружало Анатолия 
Сергеевича до его ухода из жиз-
ни два года назад. На рабочем 
столе много рукописей, докумен-
тов и брошюр, с которыми он ра-
ботал. Рядом портреты людей, 
которых он уважал, с которыми 
дружил, в том числе его пред-
шественников: ректоров ЛТИ 
В. Б. Алесковского и В. А. Прос-
курякова, заведующего кафедрой 
ВЭП В. Г. Павлышина. В шкафах 
книги, благодарственные пись-

ма и грамоты, фотографии вы-
пускников.

Решение о создании мемо-
риального кабинета было при-
нято конференцией сотрудни-
ков и обучающихся СПбГТИ(ТУ) 
в 2021 году. В планах музея и ка-
федры высокоэнергетических про-
цессов представлять в мемори-
альном кабинете тематические 
выставки, рассказывающие о раз-
ных жизненных этапах профессо-
ра Дудырева, судьбах его после-
дователей и учеников.

«В этом кабинете бывали мно-
гие из присутствующих, и Анато-
лий Сергеевич принимал всех как 
радушный хозяин. Надеемся, что 
доброй традицией станут встречи 
30 марта, в день рождения А. С. Ду-
дырева, которые помогут новым 

поколениям студентов знакомиться 
с личностью этого замечательного 
человека, без которого невозмож-
но представить историю нашего 
вуза», —  отметила директор музея 
Технологического института Ольга 
Викторовна Щербинина.
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Посвящение профессору Петрову
26 марта исполнилось 110 лет со дня рождения Анатолия Александровича Петрова. В этот день 
в БХА прошло открытое заседание кафедры органической химии, на которое собрались его учени-
ки. Многие из них создали собственные научные школы и воспитали преемников.

В 1936 г. в возрасте 23 лет Анато-
лий Александрович защитил кан-
дидатскую диссертацию по хи-
мии дивинила, которая получила 
I-ю премию на областном и II-ю 
на всесоюзном конкурсах работ 
молодых учёных. 19 июня 1941 г., 
за три дня до начала Великой От-
ечественной войны, А. А. Петров 
успешно защитил докторскую дис-
сертацию, ему было 28 лет. Оппо-
нентами у него были академики 
А. Е. Фаворский и В. А. Казанский. 
В первые дни войны он стал заве-
дующим кафедрой химии Воро-
нежского Авиационного института 
(ВАИ). Ему предстояло создать хи-
мическую кафедру и организовать 
учебный процесс в условиях воен-
ного времени. В 1942 г. утвержда-
ется ВАКом в звании профессора, 

а в 1945 получает свои первые на-
грады за подготовку инженерных 
кадров, плодотворную исследова-
тельскую работу и высокопрофес-
сиональную преподавательскую 
деятельность —  орден «Трудового 
Красного Знамени» и медаль «За 
доблестный труд в Великой Оте-
чественной войне 1941–1945 гг.».

В 1951 г. профессор Петров 
становится заведующим кафе-
дрой органической химии ЛТИ 
им. Ленсовета, тогда коллектив 
насчитывал менее 30 сотрудников, 
а в наиболее успешное время для 
кафедры (70–80-е гг.) —  более 130 
человек, четвёртая часть из кото-
рых являлась аспирантами. В этот 
период его ученики и коллеги вели 
самостоятельные исследования 
в области органической химии, что 
привело к созданию целого ряда 
новых направлений в области хи-
мии непредельных элементоорга-

нических, гетероциклических сое-
динений, физико-химического ана-
лиза, создания биологически ак-
тивных веществ и др.

В 1957 г. при кафедре была 
создана Проблемная лаборато-
рия химических процессов орга-
нической технологии, в практи-
ку внедрялись методы оптиче-
ской, абсорбционной и ЯМР спек-
троскопии, масс-спектрометрии, 
хроматография, газовая электро-
нография. Лаборатория пропаган-
дировала применение физико-хи-
мических методов в стране.

В 1966 году А. А. Петрова из-
брали членом-корреспондентом 
АН СССР. Результатом его науч-
ной деятельности являются не-
сколько монографий и свыше 1100 
научных работ, более 50 изобрете-
ний. Профессор Петров превратил 
кафедру в один из ведущих цен-
тров по подготовке кадров выс-

шей квалификации. Им и его уче-
никами было выпущено свыше 20 
докторов и более 300 кандидатов 
наук, и сейчас успешно работаю-
щих во многих городах страны.

За плодотворную научную, пе-
дагогическую и общественную 

деятельность Анатолий Алек-
сандрович был удостоен мно-
гих высоких правительственных 
наград, он Заслуженный дея-
тель науки и техники РСФСР, 
почётный доктор Йенского уни-
верситета.

Конференция ЛЭТИ
22 марта в СПбГЭТУ «ЛЭТИ» состоялась меж-
дународная научная конференция «Проектиро-
вание и обеспечение качества информацион-
ных процессов и систем» —  IPSDQA’23. Конфе-
ренция носит междисциплинарный характер, 
она охватывает большинство направлений, где 
информационные процессы являются ключевы-
ми: технологии управления инновационной де-
ятельностью, методы проектирования инфор-
мационных систем, а также информационные 
технологии в образовании и медицине. О циф-
ровой среде для проектирования промышлен-
ных процессов с учетом ресайклинга отходов 
на примере процессов вторичной переработ-
ки нефти рассказала заведующая кафедрой 
систем автоматизированного проектирования 
и управления СПбГТИ(ТУ), руководитель ЛМУ 
Т. Б. Чистякова. В работе конференции прини-

мали участие сотрудники лаборатории миро-
вого уровня А. Н. Полосин, И. В. Новожилова 
и Д. Н. Фураев.

Весна. Поэзия. Любовь
Студент Технологического института Алхаж 
Хади из Ливана стал призёром XVII Городско-
го студенческого вечера восточной поэзии.

Идея проводить встречи, где 
студенты разных националь-
ностей на языке оригинала чи-
тают стихи своих поэтов-зем-
ляков, принадлежит писателю 
Даниилу Гранину. Мероприятие 
проходит при поддержке Сове-
та ректоров вузов Санкт-Петер-
бурга и Ленинградской области 
и Конгресса петербургской ин-
теллигенции.

В этом году в конкурсе при-
няли участие более 70 студен-
тов 20 вузов Петербурга, кото-
рые представили жюри и пу-
блике 25 красочных номе-
ров. Главной их темой стала 
любовь во всех её проявле-
ниях —  к своей стране, к род-
ным и близким людям. Осо-
бенно много поэтических строк 
было посвящено дружбе наро-
дов и миру. Произведения вос-
точных поэтов читали студен-
ты из Вьетнама, Монголии, Ту-
ниса, Гвинеи, Ирана, Испании 
и многих других стран. За пер-
венство шла жаркая борьба, 
но все участники отметили, 
что занять призовое место —  
совсем не главное. Ведь куда 
важнее продемонстрировать 
богатство и неповторимость 

родной культуры, а также по-
казать, что, несмотря на все 
разногласия в мире, искусство 
способно объединить людей.

Наш студент выбрал стихот-
ворение палестинского поэта 
Махмуда Дарвиша, в котором 
есть такие строки:
«В чем ценность человека?
Без родины —  она твоя опека;
Без флага —  твоего оберега;
Без адреса,  где прожил ты 
хотя бы полвека,
В чем ценность человека?»

Сам Хади говорит, что вы-
бор обусловлен тем, что он жи-
вёт далеко от родины и семьи, 
очень скучает по ним, а стихот-
ворение позволяет выразить 
его чувства. Перевёл поэтиче-
ские строки на русский Владис-
лав Белохвостик.

Новости
2 марта кафедра иностранных языков провела юбилейную пятую кон-

ференцию магистрантов “Science and technology: 21st century advances”, 
на которой обучающиеся представили результаты своих научных исследо-
ваний в виде докладов с презентациями на изучаемых иностранных язы-
ках. На конференцию было подано 18 заявок.

9 марта прошла встреча председателя Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга А. Н. Бельского со студенческими объединениями ву-
зов города. В ходе беседы были затронуты различные темы, волнующие 
учащуюся молодежь. Наш институт на мероприятии представляли: секре-
тарь Студенческого совета Санкт-Петербурга Алина Прудникова; руково-
дители волонтёрского движения «Bonum» Тимофей Слинкин и Полина Зы-
кова; председатель студенческого совета общежитий Николай Штомпель; 
заместитель председателя Объединённого совета обучающихся Елизаве-
та Карасева.

20 марта в рамках XV общероссийской конференции «Молодежь. Техника. 
Космос» прошёл круглый стол для представителей СНО на тему «Поддерж-
ка научных проектов и разработок студентов технических вузов» с участием 
представителя департамента государственной молодежной политики и вос-
питательной деятельности Минобрнауки А. Г. Асадова. Объединение моло-
дых учёных СПбГТИ(ТУ) представлял председатель МНО Григорий Горкуша.

22 марта состоялась первая в России конференция, посвященная раз-
витию университетского технологического предпринимательства в ТЭК, 
«EnergyMEET 2023». На ней выступили более 40 спикеров-представителей 
крупнейших корпораций. Прошло пять пленарных сессий, на одной из ко-
торых модератором выступила президент Энергетического клуба ТИ Али-
на Прудникова.

22 и 23 марта ФЭМ провёл восьмую международную научно-практиче-
скую конференцию «Экономика и менеджмент». В ходе пленарного засе-
дания и секций было представлено 84 устных доклада, отражающих совре-
менное состояние и актуальные вопросы экономики, менеджмента и мар-
кетинга, управления персоналом и рекламы, логистики, бизнес-информати-
ки, философии и гуманитарных наук. Гостями и участниками конференции в 
этом году стали представители Германии, США, Португалии, Франции, Ира-
на и Италии. Выступившим с докладами участникам были вручены серти-
фикаты и сборники научных статей. 

29 марта прошла внеочередная конференция первичной профсоюзной 
организации студентов СПбГТИ(ТУ), на которой был выбран новый про-
фком. В его состав вошли председатели профбюро факультетов и их за-
местители: Вячеслав Игошин и Вера Лазарева (химии веществ и материа-
лов); Алина Саракула и Айза Тасаева (химической и биотехнологии); Ека-
терина Красуцкая (механического); Виталия Янсон и Валерия Оноприенко 
(информационных технологий и управления); Александра Виткова и Ната-
лия Жданова (инженерно-технологического).
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Прокуратура разъясняет
Могу ли я оплачивать свои покупки найденной банковской кар-
той? Если человек потратил деньги с банковского счета, к которо-
му привязана найденная карта, без ведома и без согласия его вла-
дельца, то он совершил преступление (кражу). Ответственность 
предусмотрена п. «г» ч. 3 ст. 158 УК РФ —  до 6 лет лишения сво-
боды, сумма похищенных денежных средств значения не имеет. 
Если вы нашли чужую банковскую карту, отнесите её в ближай-
шее отделение банка, в котором она выпущена, в полицию или 
местную администрацию. При передаче важно потребовать до-
кумент (расписку), в котором будет отражено, что карту вы вер-
нули. При потере банковской карты, нужно сразу заблокировать 
её, обратившись в банк или использовав интернет приложение.

Твоё сообщество
С 20 по 24 марта на базе 
образовательного цен-
тра «Машук» в Пятигор-
ске проходил семинар 
«Твоё сообщество» Все-
российского студенче-
ского конкурса «Твой 
Ход», который входит 
в линейку президент-
ской платформы «Рос-
сия —  страна возмож-
ностей». 

На встречу приехали около 300 
представителей студенческого 
сообщества регионов, победи-
тели прошлых сезонов конкур-
са. Участники семинара посеща-
ли тренинги, интерактивные лек-
ции, семинары по командной ра-
боте и лидерству, решали кейсы 
региональных команд и знакоми-
лись с современными методами 
самоуправления.

Тимофей Слинкин:
— Программа была насы-

щенная —  старт обучения в 8 
утра, а окончание ближе к ночи. 

Но усталость при этом не ощу-
щалась, потому что формат был 
очень комфортный, а приглашен-
ные спикеры делали основной ак-
цент на практическом примене-
нии новых методик и навыков. 
В рамках форума были проведе-
ны сессии по проектированию, 
мастер-классы по командообра-
зованию, совместному продви-
жению проектов и развитию че-
ловеческого капитала. Каждый 

участник мог лично пообщать-
ся с организаторами и эксперта-
ми. Данная «командировка» уже 
приносит свои плоды, полученные 
знания помогут в работе с коман-
дой нашего волонтерского движе-
ния. А я получил невероятные эмо-
ции благодаря взаимодействию 
с другими участникам. Благода-
рю проект за такие возможности 
и рассчитываю на продолжение 
сотрудничества!

Дело жизни
Студенты ЦСПО в марте 
посетили два предприятия 
в рамках производственной 
практики и профориентаци-
онной программы.

Встречу со студентами 2–3 курсов 
провели сотрудники АО «РНЦ «При-
кладная химия», первого в России от-
раслевого института, чьи разработки 
направлены на обеспечение химиче-
ской, оборонной, авиационной, косми-
ческой, медицинской и многих других 
отраслей промышленности. Студен-
тов ознакомили с производственны-
ми мощностями предприятия, рабо-
той цеха, аналитической и санитар-
ной лабораториями, научными под-
разделениями.

Студенты 3 курса знакомились с ком-
панией «Люмэкс-маркетинг» —  веду-
щим российским разработчиком и про-
изводителем широкого спектра ана-
литических приборов и лабораторно-
го оборудования.

Софья Никифорова (702 гр.):
— Хочу выразить благодарность ру-

ководителю отдела разработок, обуче-

ния и сервиса Н. В. Комаровой за важ-
ную беседу, она напомнила о необхо-
димости осознанного выбора профес-
сии и о важности высшего образования 
в развитии нашей карьеры. На мой 
взгляд, главный посыл в нашем разго-
воре в следующем: важно иногда оста-
новиться и прислушаться к себе, чтобы 
найти то дело жизни, от которого твои 
глаза горят, и где ты сможешь прине-
сти максимальную пользу обществу, 
поскольку занимаешься тем, что тебе 
нравится и вкладываешь в это все свои 
силы, знания, умения, энергию и, что 
самое главное, свою душу.

Сезон КВН
Начался новый сезон юмористической игры 
КВН, в нём участвуют и команды Технологиче-
ского института «Keepit0k» и «Канапэ». 

После 34-го международного фестиваля «КиВиН-2023» в Сочи они 
получили повышенный рейтинг, что даёт право играть в централь-
ных лигах. В марте ребята выступили на фестивале КВН «Малая 
Нева». Команда «Keepit0k» принимала участие в официальной лиге 
«Вятка» 31 марта в Кирове, а «Канапэ» —  24 марта в официальной 
Арктической лиге в Салехарде, где заняла 2 место и прошла в 1/4 
финала, играть будут в Новом Уренгое уже в мае.

Опыт сотрудничества
С 28 по 31 марта проходила VII Всероссийская 
студенческая конференция с международным уча-
стием «Химия и химическое образование XXI века», 
посвященная 110-летию со дня рождения профес-
сора В. В. Перекалина и 60-летию факультета хи-
мии РГПУ им. А. И. Герцена. В работе конферен-
ции приняли участие В. А. Островский, профес-
сор кафедры ХТОСА и студенты Технологическо-
го института.

Профессор Островский выступил с пленарным 
докладом на тему: «Научная школа Д. И. Менделе-
ева, С. П. Вуколова и Л. И. Багала в Северной сто-

лице», в котором рассказал об истории становления 
научной школы в области органической химии азота.

Спорт
5 марта в Александрий-
ском парке Петергофа про-
шёл I этап кубка губернато-
ра Санкт-Петербурга по бегу. 
Сборная команда СПбГТИ 
по лёгкой атлетике третий 
год подряд участвует в ка-
ждом этапе. В этот раз наши 
спортс мены заняли призовые 
места в своих возрастных ка-
тегориях. Дистанция 5 км: 
Ольга Жиронкина и Наталья 
Пренас —  3 место. Дистанция 
10 км: Степан Ткалич —  3 ме-
сто. Волонтёры ССК «Крас-
ноармейские львы» помога-
ли участникам соревнований.

6 марта состоялся фи-
нальный этап командного 
шахматного турнира «Сту-
дент vs преподаватель». 
По итогам упорной борь-
бы со счётом 6,5:5,5 победу 
одержала команда препода-
вателей. Все участники тур-
нира были награждены гра-
мотами и памятными суве-
нирами.

13 марта в Академии 
легкой атлетики стартовал 
фестиваль ВФСК ГТО, по-
священный 29-летию со дня 
образования Центрального 
района. Сборная команда ТИ 
по легкой атлетике в сорев-
нованиях вузов заняла 1 ме-
сто. Наши спортсмены пока-
зали отличные результаты 
и в личном зачёте.

17–19 марта в Екате-
ринбурге на первенстве Рос-
сии по дзюдо среди юниоров 
и юниорок до 23 лет боролись 
573 спортсмена из 59 реги-
онов страны. В финальной 
схватке в категории до 90 кг 
студент Технологического ин-
ститута Егор Андони (бронзо-
вый призёр юниорского Пер-
венства Европы) «иппоном» 
победил очень сильного со-
перника —  чемпиона Евро-
пы Романа Резникова.

Егор Андони: «Схватку 
я контролировал, но психо-
логически было непросто, 
даже не ожидал, что сопер-
ник будет настолько креп-
ким! Несколько месяцев на-
зад на Чемпионате России 
в командном турнире я прои-
грал свой поединок, что меня 
морально подавило, было 
сложнее двигаться вперед. 
Теперь я выиграл и с иным 
настроем буду готовиться 
к Континентальной лиге дзю-
до. Это очень здорово, что 
у нас проводится много вну-
тренних стартов, а на Лигу 
приедут и зарубежные ко-
манды».


